

Difícilmente se podrán crear 500 mil nuevos empleos: Javier Lozano (El Financiero 03/09/08)

Difícilmente se podrán crear 500 mil nuevos empleos: Javier Lozano (El Financiero 03/09/08) Héctor A. Chávez Maya
Miércoles, 3 de septiembre de 2008 Aunque aseguró que en lo que va del gobierno del presidente Felipe Calderón ha habido importantes avances en la creación de empleos, el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, reconoció que este año difícilmente se generarán más de 500 mil, pues al cierre del primer semestre sólo se sumaron 300 mil. Al comparar la crisis actual con la de 1995, dijo que de enero de 2007 a julio de 2008 en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se registraron 827 mil nuevas plazas, cuando en igual periodo de la administración de Ernesto Zedillo se perdieron 461 mil, y con Vicente Fox desaparecieron 40 mil. Lo anterior deja ver que con todas las complejidades del entorno en materia laboral, "si no podemos pensar que esto es suficiente, sí podemos decir que hemos librado de una manera razonable la crisis mundial". Destacó que las finanzas públicas sanas y el manejo responsable de la economía, de los ingresos y egresos de la federación, así como la armonía con las reformas estructurales y las medidas anticíclicas emprendidas por el gobierno federal, están permitiendo soportar bien los meses más difíciles. Ello deja tener la expectativa de que en el primer trimestre de 2009 el país tendrá las condiciones para alcanzar un mejor crecimiento económico, que permita un aumento del empleo a tasas más altas de la que hoy se reporta, de 2.14 por ciento. Confío en que este mismo mes se logrará un acuerdo para sacar las reformas energética y laboral, a pesar de la oposición de "unos cuantos" que ni siquiera conocen la propuesta que hay al respecto. Reformas Si se sacan las reformas, el gobierno federal mantendrá los objetivos del sexenio de crecimiento económico de 5.0 por ciento, la creación de 800 mil empleos anuales, y la disminución de al menos la tercera parte de quienes viven en pobreza alimentaria. "Nos permitirá mejores salarios para los trabajadores, ya que actualmente 61 por ciento de los asegurados reciben entre uno y cinco minisalarios, y el salario promedio es de 220 pesos diarios." Dijo esperar que continuará el ambiente pacífico de trabajo, lo cual es posible gracias a los acuerdos entre organizaciones sindicales y empleadores, tendentes a mejorar la productividad. Lozano Alarcón resaltó que durante los últimos 12 meses se han presentado sólo 29 estallamientos de huelga, el número más bajo en los últimos siete años y el segundo mejor en los últimos 17, lo cual demuestra que los diferentes actores ponen por delante el diálogo. Indicó que la tasa de desocupación en ese lapso se ubicó en 3.73 por ciento, contra 3.36 del periodo inmediato anterior.